

la General Motors
la Food and Drug Administration
le Foreign Office
le Massachusetts Institute of Technology
l'Istituto per la Ricostruzione Industriale

d) Le nom donné en propre à un bateau, à un train, à un avion, à un engin spatial, etc., s'écrit en italique.

le *Titanic*

Il s'agit dans tous ces cas du nom de baptême donné à un seul et unique véhicule. Le nom propre attribué à une marque, à un modèle ou à un type de fabrication reste, lui, en caractères ordinaires.

une Toyota

2.14 Nombres

2.14.1 En lettres, en chiffres arabes ou en chiffres romains?

La numérotation de un à neuf s'écrit en toutes lettres; utiliser ensuite les chiffres. Les pourcentages et les mesures s'écrivent toujours en chiffres. Les chiffres romains suggèrent un caractère officiel et ne sont utilisés que pour indiquer le rang d'un élément dans une ensemble (voir détails quelques paragraphes plus bas).

Ce matériel est vieux de huit ans.
Cette mission commerciale comptait 11 entreprises.
Le chiffre d'affaires a augmenté de 9 p. 100.
Elle a parcouru 580 km.
Le bureau est à 3 km de sa maison.

Si une énumération comporte à la fois des chiffres inférieurs et supérieurs à neuf, mettre la numérotation en chiffres.

Les groupes à l'étude étaient formés de 8, de 12 et de 16 participants.

Lorsqu'une phrase commence par un nombre, l'écrire en toutes lettres ou, mieux encore, écrire la phrase autrement.

Vingt-trois pays ont signé la Convention.
La Convention a été signée par 23 pays.

Malgré l'utilisation de plus en plus courante d'autres systèmes, les **chiffres romains** conservent certaines de leurs fonctions traditionnelles. On y recourt encore pour représenter le nombre qui précise le rang d'un élément particulier dans un ensemble.

Au Ministère, les contextes les plus susceptibles d'appeler l'emploi des chiffres romains sont relatifs aux grandes manifestations convoquées périodiquement ou aux siècles et millénaires.

le XVIII^e siècle ou le Siècle des lumières
Les XXI^{es} Jeux olympiques ont eu lieu à Montréal en 1976.
le IV^e Sommet des Amériques